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в День святой троицы
Митрополит Курганский и Бе-

лозерский Даниил 23 июня 
совершил Божественную ли-

тургию в Троицком соборе Кургана. 

Накануне вечером владыка совершил 
праздничное Всенощное бдение в Алексан-
дро-Невском кафедральном  соборе.

День Святой Троицы (Пятидесятницы) – 
престольный праздник для одного из кра-
сивейших храмов Курганской епархии, по-
строенного на берегу реки Тобол, поэтому 
помолиться на службу сюда пришли множе-
ство верующих из разных приходов областно-
го центра.

На Литургии архипастырю сослужили се-
кретарь Курганской епархии протоиерей 
Михаил Кучеров, благочинный Западного 
церковного округа, настоятель Введенского 
храма села Введенского Кетовского райо-
на  протоиерей Михаил Артёмов, настоятель 
Порт-Артурского храма города Кургана про-
тоиерей Владимир Алексеев, настоятель По-
кровского храма города Кургана иерей Ми-
хаил Сычков, настоятель храма Рождества 
Пресвятой Богородицы протоиерей Иоанн 
Ушаков, старший священник Троицкого со-
бора иерей Дионисий Маринов и другие кли-
рики.

За богослужением молились главный фе-
деральный инспектор по Курганской области 
Артём Пушкин с супругой, сенатор Совета 
Федерации РФ Сергей Муратов с супругой и 
внуками, председатель Избирательной ко-
миссии Курганской области Роман Скинде-
рев, депутат Курганской городской Думы VII 
созыва Александр Маклыгин, а также актив 
Курганского отделения Союза православных 
женщин.

За богослужением митрополит Даниил ру-
коположил во диаконы алтарника Троицкого 
собора иподиакона Кирилла Хороших.

По окончании Литургии в соборе была со-
вершена Великая вечерня с чтением особых 
коленопреклоненных молитв.

В конце богослужения митрополит Даниил 
произнёс проповедь, в которой поздравил 
всех с двунадесятым праздником: «Праздник 
Святой Пятидесятницы – это день рождения 
нашей с вами Церкви. Мы в этой Церкви на-
ходимся, как маленькие частички в одном 
организме, значит, это и наш день рождения. 
Господь послал Утешителя Духа Святого для 
того, чтобы образовать Церковь – такую ор-
ганизацию, благодаря которой народ Божий 
спасается на земле. Если бы не было Церкви, 
то не было бы и спасения.

Будем всегда  помнить, что мы не просто 
люди, собравшиеся в храме, а родственники, 
в наших жилах течёт кровь Господа Иисуса 
Христа».

«Сегодня почти все в этом храме причасти-
лись Святых Христовых Таин, снова соедини-
лись с Господом, Его святыми угодниками и 
друг с другом. Дай нам, Господи, чаще такое 
соединение, чтобы Дух Святой жил в нас так, 
как Он жил в святых людях. Дай нам, Господи, 
Духа Святого, чтобы Он приходил, очищал нас 
от всякой скверны и спасал души наши!» – 
призвал архипастырь в конце проповеди.

В завершение богослужения митрополит  
Даниил наградил за усердные труды и к 20-ле-
тию иерейской хиротонии протоиерея Миха-
ила Артёмова епархиальной медалью Казан-
ской-Чимеевской иконы Божией Матери «За 
заслуги». 
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Онлайн-марафон

СВО

Причащает 
и Крестит воинов

Клирик Александро- 
Невского кафедраль-
ного собора города 

Кургана иерей Михаил 
Шушарин ушёл священни-
ком-добровольцем в зону 
проведения специальной 
военной операции месяц 
назад. Он окормляет во-
инов-казаков из Сверд-
ловской, Челябинской и 
Курганской областей. 

Как только появляется 
возможность, отец Михаил 
посылает весточки о своей 
службе. В частности, он рас-
сказал, что сначала был в 3 
км от передовой, где посто-
янно были обстрелы из ми-
номётов. Позже священника 
перевели в другой район: 
«Живу в подвале заброшен-
ного частного дома, с на-
шими бойцами из “Барса”, 
разведчики. Они меня к себе 

забрали. У них есть Интер-
нет, но не всегда можно вы-
ходить на связь».

«Сегодня крестил одного 
бойца. Татарин Ильшат. Кре-
стил Ильёй. Сам согласился 
после беседы. Мы с ним но-
чью в карауле стояли и по-
тихоньку беседовали. Ко мне 
бойцы приходят малыми 
группами, по 1–2 человека, 

помолиться и поговорить. 
Несу по ночам караульную 
службу и молюсь по памяти 
службу церковную, читаю 
Евангелие».

«На Вознесение вместе с 
командиром подразделения 
и начальником штаба ездили 
молиться  в женский мона-
стырь Божией Матери “Приз-
ри на смирение”. У них нет 

своего постоянного священ-
ника. Там живут сейчас четы-
ре пожилых монахини и игу-
менья Екатерина, 78 лет ей».

«У меня с собой оста-
лось десять частиц Святых 
Даров. Служу по воскресе-
ньям Обедню и причащаю 
запасными Дарами. Сегодня 
ездил к бойцам на передо-
вую. У них оборудован храм 
в одном из блиндажей. Ис-
поведовал и причастил 4 че-
ловека».

Надо сказать, что при-
хожане Троицкого собора 
Кургана и члены Курганского 
отделения Союза православ-
ных женщин собрали гума-
нитарную посылку и отпра-
вили в адрес подразделения, 
где служит священник. По 
просьбе о. Михаила в по-
сылку положили 5-литровую 
бутыль лампадного масла, 
чтобы у него была возмож-
ность возжигать лампадки 
перед иконами и молиться о 
здравии наших воинов.

«Корзина 
доброты»

1 июня, в Международный день защиты детей, фонд 
продовольствия «Русь» совместно с компанией 
X5Group и Курганской епархией провел в Кургане за-
ключительный этап продовольственного онлайн-ма-
рафона «Корзина доброты». 

Первое такое благотворительное мероприятие про-
шло в Зауралье 1 июня 2021 года. Тогда сотрудники фонда 
постарались поддержать семьи зауральцев, пострадав-
ших от коронавирусной инфекции. В этом году помощь в 
первую очередь оказывается пострадавшим от наводне-
ния.

Координатор епархиальной службы «Милосердие» Ев-
гения Гельцель рассказала, что фонд «Русь» – давний пар-
тнёр Курганской епархии: «Работаем мы по благослове-
нию митрополита Даниила, договор с фондом заключили 
в 2020 году. Фонд “Русь”, как и вся Россия, узнал, что у нас в 
Кургане случилась беда, был паводок. Сотрудники фонда 
намечали провести марафон в другом городе, но  экстрен-
но решили перенести его в Курган».

Для проведения марафона был выбран спортзал Порт-
Артурского прихода, который на время превратился в 
склад для продуктов. Здесь утром 1 июня собрались пред-
ставители фонда, сёстры милосердия нескольких курган-
ских сестричеств, добровольцы  городских приходов.

Они формировали продуктовые наборы из 11 наиме-
нований нескоропортящихся продуктов – подсолнечное 
масло, крупы, сахар, тушенка, консервированная кукуру-
за, чай, какао, сладости. 

В формировании наборов приняли участие порядка 20 
человек. Пришли не поодиночке, а с детьми и даже целыми 
семьями. К примеру, координатора грантовой деятельно-
сти Курганской епархии Наталью Ульянову сопровождали 
муж Сергей, сын Саша, дочери Маша и двухлетняя Лиза.

«Нам хотелось показать своим детям пример, что нуж-
но помогать и другим людям. Мы с Лизонькой стояли на 
раздаче кукурузы, Маша собирала мусор, а папа с Сашей 
собирали продукты в пакеты. Мы постоянно участвуем в 
таких мероприятиях всей семьей. Это важно и как просто 
помощь людям,  и как пример для подрастающего поко-
ления. Надеюсь, что наши дети  тоже будут участвовать в 
акциях, творить добро», – отметила Наталья Ульянова.

Для сестёр милосердия Курганской епархии этот ма-
рафон – ещё один повод объединить усилия и укрепить 
связь между сестричествами. «Ещё до 1 июня мы провели 
собрание всех сестёр милосердия, на котором обсудили 
предстоящее мероприятие. Сегодня все городские се-
стричества поучаствовали – сами пришли да ещё и добро-
вольцев привели», – пояснила Евгения Гельцель.  

Сестра милосердия Татьяна Яковлева представляла се-
стричество в честь иконы Божией Матери «Взыскание по-
гибших» при храме Рождества Христова, которое начало 
деятельность 18 февраля 2024 года. «Мы помогаем насе-
лению, чем можем. В наводнение  помогали  в пунктах вре-
менного размещения эвакуированных из зон затопления, 
сейчас вот здесь помогаем. Нужна помощь населению – 
мы всегда готовы», – сказала Татьяна Алексеевна.

Собранные продуктовые наборы сразу же начали от-
правлять по адресам. Представители фонда «Выручай» 
лично отвезли продуктовую помощь в пять пострадавших 
от наводнения семей, причем две семьи до сих пор вы-
нужденно проживают в пункте временного размещения в 
Курганской школе № 50.

В Кургане помощь фонда «Русь»  получат 220 семей, в 
которых проживает примерно 550  детей и 300 родителей, 
то есть в общей сложности 850 человек.

«Все, кому будут выданы наборы, – подопечные нашего 
Центра гуманитарной помощи. Плюс мы решили поддер-
жать семьи, чьи дети посещают воскресные школы при 
храмах Кургана, ведь в большинстве своём эти семьи – 
многодетные», – пояснила Евгения Гельцель. 

Этот уникальный форум 
проводится с 2002 года. В 
рамках фестиваля проходит 
конкурс журналистских ра-
бот по семи номинациям. 
На конкурс поступило около 
300 работ, заявки прислали 
более 130 участников из раз-
ных регионов России.  

В числе победителей есть 
и журналисты из Курганской 
области. Так, в номинации 
«Телевидение: видеофильм» 
диплом III степени присуж-
ден Елене Саенко за фильм 
«Рожденные защищать»  из 
цикла «Зауралье: связь вре-
мен».  Цикл снимается на 

средства гранта Курганской 
епархии, поэтому диплом 
получил председатель от-
дела Курганской епархии по 
взаимоотношению Церкви с 
обществом и СМИ, бакалавр 
богословия Михаил Серге-
евич Насонов.

В номинации «Фоторе-
портаж» диплом первой 
степени присужден корре-
спонденту «45.RU» Надежде 
Тихомировой – за серию 
фоторепортажей на право-
славную тему, сделанных в 
курганских храмах.

В номинации «Печатные 
СМИ» диплом первой степе-

ни завоевала редактор кар-
гапольской газеты «Сельская 
правда» Марина Шушарина 
– за редакционный проект 
«Храмы малой родины».

Награды в Софийско-
Успенском соборе вручали 
митрополит Тобольский и 
Тюменский Димитрий и  гла-

ва Тобольска Максим Афана-
сьев.

Для участников фести-
валя была организована 
большая познавательная и 
культурная программа с ма-
стер-классами, экскурсиями 
и посещением достоприме-
чательностей и музеев.

Победа на фестивале

Грант

Проект Курганской епархии «Мо-
бильный центр гуманитарной помо-
щи «Обитель милосердия» победил 
во втором конкурсе 2024 года Фонда 
президентских грантов.

Среди восьми зауральских проек-
тов, которые суммарно получат под-
держку Фонда президентских грантов 
почти 22 млн рублей, на первом месте 
стоит проект «Мобильный центр гума-
нитарной помощи «Обитель милосер-
дия», поданный на конкурс приходом 
храма в честь Порт-Артурской иконы 
Божией Матери города Кургана.

Этот проект является продолжением 
и развитием выигранного годом ранее 
проекта «Центр гуманитарной помощи 
«Обитель милосердия». Он будет реа-
лизован в городе Кургане и отдаленных 

селах Курганской области на террито-
рии десяти муниципальных округов, 
входящих в состав Курганской епархии. 
В рамках проекта предусмотрены вы-
езды в 12 отдаленных сел для оказания 
помощи.

Деятельность проекта будет осу-
ществляться на базе прихода Порт-
Артурской иконы Божией Матери 
совместно с Курганским центром соци-
альной помощи семье и детям и Глав-
ным управлением социальной защиты 
населения Курганской области. 

Проект будет реализован через де-
ятельность «Экипажей «Милосердие» 
(выезды  2 раза в месяц), работу Центра 
гуманитарной помощи (5 раз в неделю), 
работу социальной столовой (5 раз в 
неделю), через горячую линию «Мило-
сердие» по телефону и через социаль-

ную сеть «ВКонтакте» (круглосуточно), а 
также через просветительские, профи-
лактические, досуговые мероприятия и 
поздравительные акции для лиц целе-
вой группы.

Размер гранта – 4 999 696,00 руб-
лей.

Руководитель проекта – руководи-
тель социального отдела Курганской 
епархии, настоятель Порт-Артурского 
храма протоиерей Владимир Алексеев; 
автор проекта – координатор гранто-
вой деятельности приходов Курганской 
епархии сестра милосердия Наталья 
Ульянова; координатор нового проекта 
– руководитель епархиальной службы 
«Милосердие» сестра милосердия Евге-
ния Гельцель. 

Сроки реализации проекта – с  
1 июля 2024 года по  30 июня 2025 года.

в помощь 
нуждающимся зауральцам

С 5 по 7 июня 2024 года в Тобольске состоялся XXII межре-
гиональный фестиваль “Православие и СМИ”.



Строки биографии
Родился 7 октября 1968 года в селе 

Чернавское Притобольного района.
Затем семья переехала в село Патраки 

Притобольного района. В 1983 году окон-
чил 8 классов Давыдовской средней шко-
лы.

В 1986 году окончил Курганское ГПТУ-7.
С 1986 по 1988 году служил в рядах Со-

ветской Армии.
С 1988 года по 1991 году – служба в Ор-

ганах внутренних дел.
Женат, в семье трое детей.
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Сегодня мы знакомим читателей с 
настоятелем храма Рождества Пре-
святой Богородицы города Кургана 
иереем Иоанном Ушаковым.

Выбор пути
– Отец Иоанн, почему вы стали свя-

щенником?
– Другого варианта самореализации 

в жизни я не нашел, вот в чём пробле-
ма. Было попробовано всё, но ничего не 
удовлетворило и ничего не дало хотя бы 
приблизительный ответ на вопрос, зачем 
ты живёшь. Реализации человека как лич-
ности, ответа на вопрос, зачем ты живёшь, 
и удовлетворенности от работы я нигде не 
получал. Эта дорога сужалась-сужалась, и 
не сразу, но в конце концов она привела в 
Церковь.

– А с чего началось воцерковление?
– Я женился в 27 лет. Родилась дочка, мы 

ее покрестили. Мы жили на Швейной фир-
ме, оттуда каждое воскресенье пешком при-
носил Машу на руках в Александро-Невский 
собор, причащал. Год ей исполнился, мы 
купили дом на Увале. Продолжал работать, 
и уже тогда я думал, что надо потихоньку 
двигаться поближе к Церкви. То есть снача-
ла ребёнку путь проложил, а потом сам вы-
брал.

Дальше так сложилось, что я познако-
мился с отцом Симеоном (Мальцевым), ко-
торый был настоятелем храма в селе Утят-
ском. Хороший священник. У него есть свои 
недостатки, но они у нас у всех есть. Он на 
меня произвёл очень хорошее впечатление. 
Потом я познакомился с Павлом Балиным, 
на тот момент послушником в утятском хра-
ме. Быстро подружились, общались очень 
много.

Потом так получилось, что отцу Сергию 
Еремееву, который во Введенке служил, по-
надобился водитель. Он меня пригласил. 

Отец Сергий предлагал мне стать диа-
коном, но я понимал, что этого не хочу, и 
отказался у него работать. Но так как на тот 
момент я был алтарником и у меня уже был 
подрясник, то стал ходить к о. Анатолию 
Бородину в Георгиевский храм, помогал 
ему. Там меня о. Николай Чирков увидел и 
позвал к себе водителем. Стал его возить. 
12 сентября, в праздник святого Алексан-
дра Невского, мы приехали в Александро-
Невский собор. О. Николай служил, я помо-
гал. Ко мне подошёл протодиакон Михаил 
Шушарин и спросил, не хочу ли я к ним в 
диаконы. Я ему сказал, что почти ничего не 
умею, читаю плохо, образования нет. Он – 
это всё приходящее, пойдём к владыке Ми-
хаилу. 

Подошли. Владыка спрашивает – сколько 
тебе лет? Говорю – 37. А дети есть? Да, трое. 
Он говорит, нормально, и 21 сентября 2006 
года меня рукоположил в диаконы. 

Строительство храмов
– После смерти владыки Михаила прислали 

владыку Константина, и меня в 2010 году благо-
словили строить храм Серафима Саровского в 
районе Швейной фирмы в Кургане. Был у вла-
дыки пресс-секретарь, Вячеслав Зуев, мы с ним 
начинали.

– Но ведь у вас нет строительного обра-
зования?

– Тут важно же чувствовать! Сначала чело-
век строит храм внутри себя. Если внутри храм 
есть, реализовать уже не сложно. Если его там 
нет, то невозможно построить реальный храм. 

Что нужно сделать, чтобы построить храм? 
Во-первых, не испугаться, взять на себя меру 
ответственности с полным осознанием дела 
и безбоязненно приступить к осуществлению 
плана. Вот и всё. Это самое главное. Ну и, ко-
нечно, много работать и неотступно идти к 
своей цели. 

В Александро-Невском соборе я в общей 
сложности служил 5 лет: 3,5 года диаконом и 
1,5 – священником. А в храме преподобного 
Серафима Саровского, куда владыка Констан-
тин назначил меня настоятелем в августе 2014 
года, я отслужил 8 лет. 

Почти сразу, как меня перевели, владыка 
Константин вызвал меня и сказал: в Заозерном 
микрорайоне священник Алексий Фасола из 
посёлка Мишкино, каким-то образом догово-
рившись с владыкой Михаилом, начал стро-
ить храм. Наставил блоков, возвёл времянку, 
которая позже сгорела, всё было завалено 
мусором с расположенного рядом рыночка. 
Когда я туда приехал, там была мусорная яма с 
полуразрушенным фундаментом и сгоревшей 
времянкой. Конечно, с нуля построить было 
бы гораздо проще. Пришлось многое переде-
лывать. Мы переделали, и 5 августа 2016 года 
владыка Иосиф торжественно заложил мощи в 
основание храма. Начали строить.

В 2020 году освободили меня от настоятель-
ства в храме Серафима Саровского, перевели 
в Александро-Невский собор. Я служил там и 
параллельно достраивал храм Рождества Пре-
святой Богородицы в Заозерном. В марте 2021 
года меня перевели туда настоятелем. Поти-
хоньку замостили территорию, сделали туалет, 
полноценную трапезную, комнату для священ-
ника, даже лучше сделали, чем в Серафимов-
ском храме, там таких нет удобств. 

Возводя церковь, мы стараемся макси-
мально показать человеку, насколько велик 
Бог! Мы хотим отобразить в храме красоту 
Божиего мира, чтобы человек заходил в храм 
и ощущал себя не на земле, а на небе, чтобы 
восприятие духовности было глубже, прони-
зывало его насквозь. 

– Отец Иоанн, а возможно ли такое 
сравнение: два построенных вами храма – 
это как два ваших ребёнка?

– Тут даже больше! Строить храм крайне 
сложно, и не только материально, но и духов-
но. Я всё пропускал через себя, поэтому было 
очень тяжело. Первый храм мне было постро-

ить гораздо легче, чем второй, потому что на 
тот момент я не так давно пришел в Церковь, 
мало служил и только начинал духовную 
жизнь. Но всё, что мог, максимально туда вкла-
дывал. Иконы развешивал, святыни находил. 
Я дома ничего не делал, у меня на тот момент 
дома крыша текла (я ее недавно только отре-
монтировал). Я даже не помышлял, что можно 
сначала построить себе дом, а потом – храм. 

Служба в армии и УВД
– Где вы проходили армейскую службу?
– В Казахстане, в Военно-воздушных силах 

(ВВС). По сути, это были космические войска, но 
называться так они стали как род войск толь-
ко с 2015 года. Мы служили на берегу озера 
Балхаш, у нас была секретная часть. Вообще, у 
нас было строго, родители ко мне приезжали в 
часть, но их не пустили и меня к ним не выпу-
стили. Отпусков не давали, но у меня было два – 
хорошо служил. Первый отпуск был через пол-
года службы, это был нонсенс, даже в обычных 
войсках только через год отпускали. Но я иде-
ально всё исполнял, что очень нравилось ко-
мандирам. А второй раз я поехал уже незадолго 
до дембеля. На учениях мы лежали ночью в за-
саде, вижу – кто-то проволоку перекусывает и 
проползает, задержал нарушителя, и мне объ-
явили второй отпуск. За хорошую службу меня 
назначили старшиной. У всех солдат зарплата 
была по 7 рублей, у меня – 21 рубль.

Когда вернулся из армии, где привык к дис-
циплине и порядку, сразу пошёл работать в 
милицию. Там был командиром взвода, что 
тоже достаточно серьёзно. Окончил школу ми-
лиции при УВД, отслужил два года в ДПС. Ездил 
по командировкам, с личным оружием. После 
землетрясения в Армении в городе Спитаке в 
составе сводного отряда милиции охраняли 
базу со стройматериалами, стояли на КПП, про-
веряли по накладным, что вывозят.

В милиции у меня тоже было много поощ-
рений. Есть знак «За восстановление Арме-
нии», есть премии. Но, понимаете, из милиции 
выживают человека, который хочет честно 
служить. Чтобы так работать, надо идти на 
компромисс с совестью. Система такая, её ни-
кто не изменит. Я не смог там оставаться. 

В милиции прослужил два с небольшим 
года. А после увольнения пошёл работать по 
своей гражданской специальности «обваль-
щик мяса». Я окончил СПТУ- 7 после восьмилет-
ки, на мясокомбинате мы проходили практику. 
Я очень хорошо работал, был обвальщиком 
4-го разряда, то есть я уже до армии, буду-
чи учеником, работал наравне с рабочими. В 
этом училище моя старшая сестра всю жизнь 
проработала мастером производственного 
обучения. Она меня и учила обвалке мяса, и я, 
конечно, в группе лучше всех учился. Не мог же 
я подвести родную сестру (улыбается).

Становление
– Вы окончили Екатеринбургскую духов-

ную семинарию в 2016 году?
– Да. Учился заочно. Когда диаконом стал, 

сразу поступил. Отучился без академических 
перерывов. Дипломная работа у меня была 
«Перенесение Свято-Духовского храма горо-
да Кургана из Рябково в Смолино». Мы в ар-
хивах делали выписки, подняли документы 
с 50–60-х годов по наше время. По Божиему 
промыслу нашли первого настоятеля – ему на 
тот момент было под 90 лет, и он еще служил. 
Мы с ним встретились в Екатеринбурге, взяли 
у него интервью. Оно тоже вошло в диплом-
ную работу. На защите мне поставили отлич-
но, работа всем понравилась. 

– Каждый человек на любой стезе учится 
у кого-то чему-то. На вашей стезе кто были 
для вас учителями? С кого брали пример? 

– На сегодня могу сказать однозначно, 
что из священников, на которых можно рав-
няться, я бы назвал отца Владимира Лобова, 
о. Анатолия Бородина, о. Владимира Алексе-
ева. У каждого есть свои недостатки, но я го-
ворю в целом. Есть несколько священников, 
к которым я спокойно пошёл бы на исповедь. 
Мне нравится о. Владимир Дедов, он очень 
деятельный человек. Отец Сергий Еремеев и 
отец Николай Чирков тоже мне многое дали. 
Я со всех что-то брал, накопил в себе. Свя-
тые Отцы говорят, что золото надо собрать, 
только тогда оно будет драгоценностью. 
Мне многие священники нравятся, кому-то я 
больше импонирую, к кому-то отношусь ней-
трально. А сказать, что кто-то мне не нравит-
ся, не могу, каждому Бог судья. Зачем я буду 
судить кого-то?

– Отец Иоанн, расскажите о детях.
– Старшая дочь Мария, родилась в 

2001году, нынче окончила Тобольскую семи-
нарию, иконописное отделение, иконопись 
и реставрация. В 2004 году родился Гриша, в 
2008 году – Витя. Ему сейчас 16 лет, занима-
ется рукопашным боем, постоянно приносит 
грамоты, медали – по две-три с одного сорев-
нования. Он кадет. Гриша заканчивает техни-
кум в Заозерном, призывают в армию. 

– Вы хотите, чтобы ваши сыновья ста-
ли священниками?

– Понимаете, я никогда не буду на этом 
настаивать. Я и Маше ничего не говорил, она 
сама выбрала для обучения Тобольскую семи-
нарию, чему я был очень удивлён. Я не думаю, 
что она решила поступить в семинарию, что-
бы мне угодить. Это было ее решение. 

Хочу объяснить свою позицию. У меня слож-
ный характер, я это знаю, и если дочь выбрала 
сама, то сыновья этот путь выбирать не хотят. 
Витя говорит, что хочет быть военным. Разве 
это плохо – защищать Родину? Я, конечно, не 
против! Гриша меняется, он хорошо рисует, 
ходил в художественную школу, сначала хотел 
быть художником, потом музыкантом, потом 
увлёкся компьютерами. Пошёл учиться на па-
рикмахера. Как человека заставить делать то, 
что он не хочет? Витя в детстве спокойно ездил 
со мной на службу, а Гриша всегда со слезами. 
Если нужно будет, Бог призовёт Сам. 

– У священников много всяких обязанно-
стей. Но наверняка у каждого есть такие, 
которые он делает с удовольствием и ко-
торые – по обязанности. У вас такое раз-
деление есть?

– С удовольствием служу Литургию, осо-
бенно когда сам служишь, сам предстоишь 
перед престолом. А всё остальное – обязан-
ности, понуждения (смеется). Я говорю чест-
но, как есть, не стараюсь юлить.

– В октябре вам исполнится 56 лет. За 
эти годы у вас были разочарования, что 
вы избрали путь священства?

– В Боге разочарования быть вообще не 
может. Есть разочарования – здоровье нача-
ло шалить. Есть субъективные факторы, вли-
яющие на что-то. Но разочарования в Боге у 
меня не было никогда. Это же цель жизни че-
ловека! Я иду по этому пути уже 20 лет, если 
бы разочаровался, то давно бы с него сошёл.

– У журналистов есть гимн со строч-
ками «если б снова начать, я бы выбрал 
опять бесконечные хлопоты эти». Вы бы 
выбрали?

– Что сделано, то сделано. Я не считаю, что 
сделал много, и не могу сказать, что этим гор-
жусь. Нет. Просто это служба Богу, она заклю-
чается в несении креста, а несение креста 
лёгким не бывает. 

Беседовала Татьяна Маковеева.
Полную версию интервью читайте 

на сайте Курганской епархии 
и на странице «ВК».

иерей иоанн ушаков: 

«несение своего Креста 
лёгКим не бывает»
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В Кургане 4 и 5 июня 
пребывала великая 
святыня XVI  века – 

Казанская икона Божией 
Матери в рамках Всерос-
сийского молебна о Побе-
де, проходящего в разных 
городах России по бла-
гословению Святейшего 
Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла.

В первый день,  4 июня,  
митрополит Даниил совер-
шил Божественную литур-
гию в кафедральном Алек-
сандро-Невском соборе 
города Кургана.

Перед началом службы 
владыка и священники тор-
жественно внесли в собор 
прибывшую рано утром в 
Курган икону.  Главе Курган-
ской митрополии сослужили 
секретарь епархии прото-
иерей Михаил Кучеров, на-
местник Свято-Казанского 
Чимеевского монастыря игу-
мен Варнава (Ваулин), благо-
чинные церковных округов: 
Южного – иерей Константин 
Балин, Северо-Восточного 
– иерей Сергий Алексеев, а 
также настоятели приходов 
Курганской епархии.

За богослужением моли-
лись заместитель губернато-
ра Курганской области по со-
циальным вопросам Наталья 
Кирилова, казаки, сёстры ми-
лосердия, прихожане многих 
городских храмов. Присут-
ствовали съемочные группы 
телекомпаний ГТРК «Курган» 
и «Область45», пресс-служба 
Курганской епархии вела 
прямую трансляцию.

По запричастном стихе  
иеродиакон Эраст (Тугульба-
ев) зачитал обращение Святей-
шего Патриарха Кирилла по 
случаю принесения москов-
ского списка Казанской иконы 
Божией Матери в епархии Рус-
ской Православной Церкви.

Митрополит Даниил со 
священниками совершили 

славление перед располо-
женным на центральном 
аналое чудотворным обра-
зом.

В этот же день в 16:50 ми-
трополит Даниил в сослу-
жении пастырей совершил 

перед иконой молебен о По-
беде с акафистным пением 
Божией Матери.

5 июня  икону доставили  
в Курганский областной го-
спиталь для ветеранов войн. 
Чудотворный образ береж-
но пронесли по больничным 
коридорам в зал, заполнен-
ный  пациентами и персо-
налом госпиталя. Начался 
молебен в честь Пресвятой 
Богородицы, который совер-
шил митрополит Курганский 
и Белозерский Даниил в со-

служении клириков епар-
хии.

После госпиталя москов-
ский список Казанской ико-
ны Божией Матери побы-
вал еще в онкологическом 
и перинатальном центрах 
Кургана. Благодать от чудо-
творного образа Пресвятой 
Богородицы получили  те, 
кто не имеет физической 
возможности приложиться к 
иконе в  храме.

Организатором Всерос-
сийского молебна о Победе 
– общероссийского при-
несения Казанской иконы 
Божией Матери – выступает 
Комиссия Русской Право-
славной Церкви по развитию 
паломничества и принесе-
нию святынь при содействии 
руководства регионов Рос-
сии и организационной 
поддержке Всемирного рус-
ского народного собора и 
фонда «Царьград».

Митрополит Даниил поздравил с 
Днем России участников фестиваля 
«Русское поле», который прошёл12 
июня на Троицкой площади города 
Кургана.  

Праздник стартовал  в 12 часов дня. 
С большой сцены гостей праздника 
приветствовали губернатор Курган-
ской области Вадим Шумков и митропо-
лит Курганский и Белозерский Даниил.

Глава региона, обращаясь к земля-
кам, подчеркнул, что этот праздник наш 
регион встречает, уверенно расправив 
плечи и смотря в будущее. 

Митрополит Даниил подчеркнул 
знаковость совпадения двух сегодняш-
них праздников: православного – отда-

ние Пасхи и светского – День России. 
«Мы сегодня слышали слова госу-

дарственного гимна “хранимая Богом 
родная земля”. Бог хранит всех, кто к 
Нему обращается. Мы сейчас восста-
навливаем историческую  справед-
ливость, наши утраченные традиции. 
Восстановление после уничтожения 

веры  не происходит быстро. Мы с вами 
сегодня духовно возвращаемся к своим 
корням для того, чтобы России – быть!» 
– сказал митрополит Даниил.

Владыка поздравил всех с праздни-
ком и пожелал всегда быть с Богом, со-
хранять в своих сердцах веру, надежду 
и любовь!

встреча  
с лидером лДПр
Митрополит Курганский и Белозерский Даниил 13 
июня встретился в Кургане с известным государствен-
ным деятелем, руководителем фракции ЛДПР в Госду-
ме РФ Леонидом Эдуардовичем Слуцким.

Во встрече, которая прошла в правительстве Курган-
ской области, также принял участие председатель отде-
ла Курганской епархии по взаимоотношениям Церкви с 
обществом и СМИ Михаил Насонов.

Леонид Слуцкий находился в Зауралье с официаль-
ным визитом и выразил желание встретиться с главой 
Курганской митрополии, которого знает более 30 лет. 
Ранее они тесно общались во время служения владыки в 
Троице-Сергиевой лавре, на Сахалине и в Архангельской 
области.

Владыка рассказал лидеру ЛДПР о жизни Курганской 
митрополии, восстановлении зауральских храмов и мо-
настырей. Также обсуждались актуальные вопросы цер-
ковно-государственного взаимодействия.

Во время визита в Зауралье Леонид Слуцкий также 
встретился с губернатором Курганской области, посетил 
Курганский государственный университет и Курганский 
машиностроительный завод, провёл приём граждан и по-
общался с однопартийцами.

Казакам – за труды 
во славу церкви
4 июня после Божественной литургии возле чудотвор-
ной Казанской иконы Божией Матери в Александро-
Невском кафедральном соборе митрополит Даниил 
наградил группу казаков Тоболо-Исетского казачьего 
отдела Оренбургского войскового казачьего обще-
ства (ОВКО) медалью Курганской епархии «За усерд-
ные труды». 

Эту награду получили заместитель атамана Оренбург-
ского казачьего войскового общества по Курганской об-
ласти, зам. руководителя Курганского отделения общества 
«Царьград» Дмитрий Валерьевич Исаев и казак хутора 
Богоявленского Тоболо-Исетского отдела Оренбургского 
казачьего войска Александр Николаевич Пылков.  

Архиерейской грамотой был награждён казак Алек-
сандр Васильевич Маслаков. 

Благодарственные письма получили казаки Алексей 
Владимирович Соболев и Александр Андреевич Семёнов. 

В ответ Дмитрий Исаев от имени и по поручению вой-
скового атамана ОВКО генерала Владимира Романова 
вручил митрополиту Даниилу медаль «450 лет со дня 
старшинства  Оренбургского казачьего войска» и попро-
сил у владыки благословения на ратный труд, так как с 15 
июня отправлялся на СВО.

КаЗансКая иКона 
божией матери в Зауралье

в День 
россии
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Торжества

Презентация

Чин освящения

Показ

в честь архиманДрита 
исааКа (моКринсКого)

В Далматовском Успенском муж-
ском монастыре 11 июня прошла 
церемония открытия бронзово-

го бюста сына преподобного Далма-
та Исетского – архимандрита Исаака 
(Мокринского).

Это торжественное событие было 
приурочено к 300-летию его праведной 
кончины.

В церемонии, которую возглавил епи-
скоп Шадринский и Далматовский Вла-
димир, приняли участие члены Курган-
ского регионального отделения ИППО 
во главе с председателем Александром 
Брюхановым.

Архимандрит Исаак был первым 
настоятелем Успенского Далматовско-
го мужского монастыря, строителем 
первого каменного храма в Зауралье – 
Успенского собора обители.

Почётное право открыть бюст было 
предоставлено епископу Шадринско-
му и Далматовскому Владимиру и главе 
Далматовского муниципального округа 
Андрею Аносову.

На территории обители есть установ-
ленный в августе 2017 года памятник 

отцу архимандрита Исаака – преподоб-
ному Далмату Исетскому, основавшему 
монастырь. Теперь здесь появился бюст 
сына. Автором обеих работ является 
курганский скульптор Ольга Красноше-
ина, которая тоже участвовала в торже-
ствах.

По завершении церемонии Ольга 
Юрьевна сказала: «Я испытываю волне-
ние и радость за Курганскую область, 
за Далматовский монастырь. Благодаря 
заботе наместника монастыря игуме-
на Варнавы (Аверьянова), который об-
ратился ко мне с просьбой изготовить 
бюст, теперь все будут видеть памятник 
и знать о заслугах и трудах архимандри-
та Исаака, поддержавшего своего отца и 
шедшего вслед за ним».

По указу епископа Шадринского и 
Далматовского Владимира состоялось 
награждение лиц, потрудившихся в деле 
установки бюста архимандрита Исаака 
(Мокринского) в Успенском Далматов-
ском мужском монастыре. В числе на-
гражденных медалью преподобного 
Далмата Исетского II степени были чле-
ны КРО ИППО Иван Дубровин и Алек-
сандр Столбов.

Церемонии открытия бюста пред-
шествовала научно-просветительская 
конференция на тему «Историко-куль-
турное наследие далматовского края: 
к 380-летию основания Далматовского 
мужского монастыря».

Конференция прошла в культурно-
досуговом центре города Далматово 
при научно-методической поддержке 
Института истории и археологии Ураль-
ского отделения Российской академии 
наук. Для участия в конференции при-
было более двухсот человек.

На конференцию была принесена 
икона святителя Николая Чудотворца 
и мученицы царицы Александры, напи-
санная в 1896 году радением Далматов-
ского волостного общества в память ко-
ронации Их Императорских Величеств.

Перед началом конференции состо-
ялось открытие выставки экспонатов 
из коллекции готовящегося к открытию 
монастырского музея древнего благоче-
стия в селе Широковском Далматовского 
муниципального округа и фотовыставки 
члена Союза фотохудожников России 
Андрея Хитайленко (г. Шадринск) «Об-
разы. Будни Далматовского монастыря».

Просмотр состоялся 3 июня 
в Шадринском государствен-
ном педагогическом универ-
ситете.

В презентации фильма, 
рассказывающего о великих 
уроженцах шадринской зем-
ли, приняли участие пред-
ставители Шадринской епар-
хии, администраций города 
Шадринска и Шадринского 
муниципального округа, Ша-
дринской городской Думы, 
общественники, студенты 
ШГПУ, которым захотелось 
прикоснуться к истории род-
ного края. 

Перед началом показа ве-
дущая презентации матушка 
Анастасия Стерхова расска-
зала собравшимся об исто-
рии создания цикла докумен-
тальных фильмов «Зауралье: 
связь времен», представила 
собравшимся тех, кто при-
нимал участие в съемке кар-
тины, и задала им несколько 
вопросов.

На презентации высту-
пили члены ИППО, при-
нимавшие непосредствен-
ное участие в съёмках. Это 
председатель КРО ИППО 
Александр Брюханов и ру-

ководитель отдела по куль-
туре и молодежного отдела 
Шадринской епархии иерей 
Константин Стерхов, ко-
торый к тому же является 
настоятелем показанных 
в киноленте двух храмов:  
Иоанно-Предтеченского в 
селе Крестовском и Спасо-
Преображенского в селе 
Батурино.

«Мы уверены, что память 
о выдающихся уроженцах на-

шей земли станет примером 
для молодежи, ярким стиму-
лом и верным ориентиром 
на пути к профессиональной 
и личностной самореали-
зации», – сказал Александр 
Брюханов.

После окончания премье-
ры было принято решение о 
проведении показа фильма 
в учреждениях культуры Ша-
дринского муниципального 
округа.

«анастасия Золотурина 
и её окружение»
Презентация сбор-
ника «Анастасия 
Золотурина и её 
окружение» состоя-
лась в Центральной 
библиотеке города 
Шадринска.

Книга посвящена 
жизни простой учи-
тельницы музыки из 
небольшого уездного города Шадринска, которая, будучи 
христианкой, в середине 30-х годов прошлого века согрела 
своей любовью и заботой множество гонимых епископов, 
священников и мирян. Она собирала продукты питания, 
одежду и деньги для нуждающихся в помощи гонимых и 
осужденных священников и, конечно, была за это репрес-
сирована. Анастасия Золотурина была расстреляна 9 янва-
ря 1938 года.

Новый сборник – результат большого коллективного 
труда многих исследователей, которые трудились в тече-
ние последних нескольких лет, по крупицам собирая дан-
ные о биографии Анастасии Золотуриной и ее родных.

В книге рассказывается не только об Анастасии, но и о 
двух незаурядных шадринских семьях – Золотуриных и Ар-
гентовских, поэтому ее издание можно считать культурным 
событием в жизни города.

В числе выступавших на презентации был руководитель 
епархиального отделения по работе с молодежью, член 
Курганского отделения ИППО иерей Константин Стерхов.

Сборник вышел при поддержке членов Курганского от-
деления ИППО Александра Брюханова и Валерия Порубова.

Крест на часовне
По благословению епископа Шадринского и Далматов-
ского Владимира руководитель отдела по делам моло-
дёжи и миссионерскому служению Шадринской епархии 
иерей Константин Стерхов совершил чин освящения кре-
ста на куполе часовни в честь великомученика Георгия 
Победоносца. 

Часовня построена на территории базы отдыха «Байкал 
45» вблизи деревни Комария Шадринского муниципально-
го округа.

За богослужением молились настоятель храма в честь Вла-
димирской иконы Божией Матери села Глубокого иерей Сер-
гий Нуртдинов, представители администрации Шадринского 
муниципального округа и города  Шадринска, депутаты Ша-
дринской городской Думы, члены КРО ИППО, члены Курган-
ского регионального отделения «Боевое братство», родствен-
ники погибших в зоне СВО бойцов и местные жители.

По завершении богослужения собравшихся со значимым 
событием поздравил глава Шадринского МО Дмитрий Жуков 
и подарил в часовню образ Казанской иконы Божией Матери.

В свою очередь о. Константин поблагодарил всех, кто 
принимает деятельное участие в строительстве, и пожелал 
помощи Божией в скорейшем завершении работ. Для посто-
янного пребывания в часовне священнослужитель препод-
нёс икону Покрова Пресвятой Богородицы.

Все желающие в этот день могли посетить часовню, по-
молиться перед размещёнными там иконами и поставить 
свечи. 

студентам – 
о прославленных земляках
Члены Курганского регионального отделения ИППО орга-
низовали презентацию фильма «Земля сильных Духом» – 
третьего фильма из цикла «Зауралье: связь времён». 
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Престольный праздник

Безопасность

Торжество началось с  Бо-
жественной литургии,  кото-
рую совершил настоятель 
храма Святого Богоявления 
города Петухово протоие-
рей Георгий Красников.

После праздничного бо-
гослужения у стен храма 
прошёл концерт, организо-
ванный межпоселенческим 
Центром культуры и Пету-
ховским православным при-
ходом.

Протоиерей Георгий 
Красников поздравил всех 
с великим праздником Воз-
несения Господня. После 

приветствия священника 
клиросные певчие  Богояв-
ленского храма исполнили 
тропарь, кондак и величание 

праздника Вознесения Го-
сподня.

Затем гостей праздника 
поздравила директор Пету- 
ховского Центра культуры  
Татьяна Леонидовна Горохова.

В концерте прозвучали 
песни, прославляющие Го-
спода, а также выдержки из 
Евангелия и апостола.

По окончании концерта 
отец Георгий наградил ар-
тистов  благодарственными 
письмами.

Для гостей праздника 
было приготовлено угоще-
ние – гречневая каша с мя-
сом, квас, чай и сладости.

«Престольный праздник 
получился на славу. Все оста-
лись довольны», – сказал 
отец  Георгий.

Против пожаров в храме
В храме Рождества Христова села Частоозерье уже 
две недели идут работы по монтажу системы пожар-
ной безопасности.

По словам настоятеля храма иерея Александра Шуми-
лова, необходимое оборудование уже установлено в ниж-
нем приделе. На данный момент работы идут на хорах, за-
тем части системы будут установлены в церковной лавке 
и на втором этаже.

«К сожалению, пожары в храмах не редкость, ведь у нас 
постоянно горят свечи и лампады. Поэтому пожарная без-
опасность – очень важная вещь, о которой не стоит забы-
вать», – прокомментировал священник.

литургия, Концерт, 
угощение
В храме Вознесения Го-

сподня села Большо-
го Каменного Пету-

ховского района 13 июня 
отметили престольный 
праздник, на который 
приехали люди со всего 
района.

Поездка

Благочинный Западного округа протоиерей Ми-
хаил Артёмов посетил самый отдалëнный приход 
благочиния, расположенный на границе Тюмен-
ской области, – Свято-Никольский приход села 
Боровлянского Белозерского района. 

Настоятель прихода иерей Димитрий Бортников 
рассказал благочинному о жизни приходской общи-
ны, показал отремонтированный и оборудованный 
молитвенный дом. 

«С чувством глубокого удовлетворения отме-
чаю, что церковная жизнь здесь возрождается. 
Если раньше этот приход представлял из себя 
перекосившуюся избушку, в которую было страш-
но заходить, то теперь трудами отца настоятеля 
это полноценный молитвенный дом, в котором 
хочется молиться. Пристроен алтарь, проведён 
капитальный ремонт, заново сделана крыша, по-
строены трапезная и звонница. Но самое главное 
– здесь регулярно совершается Божественная ли-
тургия, а значит, люди имеют возможность прича-
щаться Святых Христовых Таин. Это самое главное 
на пути духовного просвещения и преображения 
человека», – поделился впечатлениями от увиден-
ного отец Михаил.

визит в отдалённый приход

Благотворительность Паломничество

В храм святого великомученика 
и целителя Пантелеимона горо-
да Кургана на днях была пере-
дана икона святой блаженной 
старицы Матроны Московской.

В дар храму икону передали су-
пруги из Москвы. Будучи в Кургане, 
они совершенно случайно  зашли 
в храм святого великомученика и 
целителя Пантелеимона в микро-
районе Рябково.

Храм им очень понравился. По-
этому  супруги приняли решение 
благословить храму образ святой 
блаженной старицы Матроны Мо-
сковской, который они по наитию 
приобрели в городе Тутаеве Ярос-
лавской области.

Икона доставлена из Москвы 
пассажирским поездом, передана 
настоятелю храма протоиерею Вла-
димиру Дедову  и уже радует при-
хожан своей красотой и теплом.

Воспитанники воскресной школы храма Рожде-
ства Христова города Кургана вместе с руководи-
телем Еленой Александровной Речкаловой и ро-
дителями 15 июня побывали в храме блаженной 
Матроны Московской в микрорайоне Глинки.

Гостей радушно встретил настоятель храма иеро- 
монах Афанасий (Коренкин). Сначала все вместе по-
молились за Божественной литургией, желающие ис-
поведовались и причастились. 

Затем священник сводил ребят на храмовую звон-
ницу и разрешил им самим звонить в колокола. 

После обеда в трапезной отец Афанасий расска-
зал ребятам о том, как в древности люди находили 
нужное направление на суше и воде, и научил юных 
паломников азам ориентирования на пересечённой 
местности при помощи компаса. 

Для ребят организовали квест-игру, в ходе ко-
торой они с помощью компаса прошли все испы-

тания и нашли похищенную купеческую дочь Фо-
тинию, которая оказалась куклой-светильником. 
Найденный трофей ребята получили от батюшки в 
подарок.

научились азам ориентированияикона в дар

Благоукрашение

В праздник Вознесения Господ-
ня, 13 июня, совершена Боже-
ственная литургия в храме По-
крова Пресвятой Богородицы 
села Шмаково Варгашинского 
района.

Литургию совершил клирик 
Рождественского храма города 
Кургана иерей Николай Менщиков. 
Песнопения исполнял клир Свято-
Троицкого прихода города Кургана.

Специально к празднику в храм 
были приобретены дарохрани-
тельница на престол и  крышка на 
панихидный стол.

«В скором времени здесь будет 
оборудован свечной киоск – его 
уже изготавливают на одном из 
предприятий», – рассказал секре-
тарь епархии протоиерей Михаил 
Кучеров.

Село Шмаково – малая родина 
губернатора Курганской области. 
В 2008 году здание храма  вошло в 
список выявленных объектов куль-
турного наследия Курганской об-
ласти. Благодаря помощи Вадима 
Михайловича Шумкова, в 2023 году 
храм селе был восстановлен  и в 
нём начались богослужения. 

Дарохранительница 
и панихидный стол
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Знак

Акция

Благотворительный концерт

Первый свой концерт LARGO дала в 
Кургане 21 января; по отзывам зрителей, 
он был «масштабным и проникновенным» 
и оставил в сердцах зауральцев неизгла-
димое впечатление.

Вновь пригласить арт-группу было ре-
шено в день Святой Троицы – для участия 
в благотворительном концерте в под-
держку восстановления пострадавшего от 
наводнения Свято-Духовского храма в по-
сёлке Смолино. 

Концерт состоялся по благословению 
митрополита Курганского и Белозерского 
Даниила, при поддержке АО НПО «Кур-
ганприбор» и лично сенатора РФ Сергея 
Муратова.

Открывая праздник, владыка отметил, 
что храм в Смолино – это удивительное 
место, где находятся наши исповедники 
веры – отец Григорий и матушка Нина По-
номарёвы: «Они молятся за нас, и народ 
чувствует их молитвы.  LARGO –  одна из са-
мых лучших групп, которая пришлась  по 
сердцу многим зауральцам. Они поют, как 
молятся, молятся и поют – такое не часто 
встречается в нашей действительности».

Митрополит Даниил также поблагода-
рил со сцены Сергея Муратова  – и за вели-
колепный Троицкий собор, построенный 
в Кургане его трудами на историческом 

месте, и за приезд  замечательной группы 
православных певцов.

В ответном слове Сергей Николаевич 
признался, что для  него праздник Трои-
цы находится  на одной параллели с Рож-
деством Христовым и Пасхой, ведь в этот  
день отмечается рождение нашей Право-
славной Церкви. «Сегодня на службе  в 
Троицком соборе с чтением прекрасной 
коленопреклонённой молитвы и со слова-
ми “Ты еси Бог, творяй чудеса” у меня было 
ощущение, что мурашки по коже бегут. 
Троица – традиционный православный 
праздник. А какой русский праздник обхо-
дился без песни? Ведь душа поёт!» 

Также Сергей Муратов рассказал, что  
попросил арт-группу LARGO исполнить 
для курганцев украинские песни. «Моя 
мама – украинка, с Приднестровья, из Ду-
боссар,  и красивее украинского языка я 
даже представить не могу. А ее любимая 
песня “Ничь яка мисячна” – одна из са-
мых красивых. То, что сейчас происходит 
на Украине, вызывает боль. Хочу, чтобы 
каждый из вас сегодня вспомнил об этих 
ребятах, помолился за их возвращение».  

Как и на прошлом выступлении груп-
пы, в зале филармонии собралось более 
тысячи зрителей. Это были не только кур-
ганцы, но и жители Половинского, При-

тобольного, Кетовского и Каргапольского 
районов. 

В отличие от прошлого выступления, 
которое имело больше светский характер, 
в этот раз репертуар состоял  в основном 
из духовных песен. И  это не случайно, 
ведь главная цель концерта – собрать по-
мощь для восстановления Свято-Духов-
ского храма, поэтому в ходе выступления 
артисты не раз обращались к зрителям с 
призывом жертвовать на благое дело. 

Во время исполнения песни «Мой 
храм» зрители смогли увидеть видеоряд, в 
котором были снимки и пожара 2023 года, 
и наводнения года нынешнего, и могилы 
зауральских Петра и Февронии – супругов 
Пономарёвых, проживших вместе более 
60 лет и упокоившихся в один день. 

Концерт начался с исполнения духов-
ного стиха «Господи, помилуй! Господи, 
прости!», затем прозвучали песнопения 
«Слава Богу за всё!», «Благодарю Тебя, о 
Вседержитель!», «Ты моя Мати, Царице Не-
бесная». А духовный гимн христиан «Наша 
вера православна» зал слушал стоя.

Зрители не жалели ладоней. После каж-
дого песнопения звучали бурные аплодис-
менты, нередко переходящие в овации. 

Программа концерта состояла и из пе-
сен, близких по тематике каждому зрите-
лю. Для священников прозвучала песня 
«Батюшка, наш батюшка», женщинам-мате-
рям посвящалась песня Олега Газманова  
«Мама», которую зал слушал со слезами на 
глазах; казакам исполнили «Любо, братцы, 
любо!» и кубанскую песню «Казачья». 

Завершился концерт песней «Дорога 
добра», которая, по словам исполнителей, 
стала своеобразным гимном многих пра-
вославных воскресных школ.

Митрополит Даниил в завершение ве-
чера снова вышел на сцену и сказал, что  
он, как и все слушатели, начал концерт в 
одном настроении, а продолжил в другом: 
«Вот что с людьми делает хорошая  песня! 
Я еще раз низко кланяюсь вам, дорогие 
братья! Вы действительно согрели наши 
сердца».

Для этого они используют 
массовые городские меропри-
ятия, где, как правило, собира-
ется много народу. Первый раз 
сбор был организован в город-
ском саду на фестивале  «Читай-
Семья»: здесь первый раз была 
оформлена палатка Курганской 
епархии, где можно сделать по-
сильный взнос на благое дело – 
либо наличкой в ящик для сбо-
ра денег, либо безналично – по  
закрепленному здесь же листку 
с кьюар-кодом.

Затем дважды такие акции 
проходили в Центральном 

парке культуры и отдыха: 2 
июня – на мероприятии «День 
детства» и 8 июня на гастроно-
мическом фестивале «Курган-
ская каралька».

«Храм надо возрождать 
всем миром! Поэтому мы обра-
щались к зауральцам за помо-
щью. Народу было много, всех 
интересовали пляски, песни, 
гастрономические изыски и 
т.д. Но и к нам, слава Богу, люди 
подходили. Сестры наши, как 
всегда, доброжелательно и за-
интересованно беседовали с 
каждым, дарили иконки, при-

нимали скромные пожертво-
вания. Мы напоминали людям, 
что без Церкви нет спасения, 
как говорил святой праведный 
Иоанн Кронштадтский», – рас-
сказала о работе сестёр на  
фестивале  сестра милосердия 
Свято-Троицкого прихода Га-
лина Колоколова.

Такой же сбор сёстры ми-
лосердия организовали на 
Троицкой площади  в День 
России на празднике «Русское 
поле» и в праздник Святой 
Троицы во время благотво-
рительного концерта арт-
группы «Ларго» в областной 
филармонии.

«храм был,  
есть и будет!»
На стёклах киотов  в Свято-Духовском  храме в 
Смолино города Кургана после наводнения про-
ступили лики святых.

Весной 2024 года храм  попал в зону подтопления. 
Вода стояла над полом примерно метровым слоем. 
Когда «большая вода» ушла, старший священник 
храма Владимир Юрцун стал разбирать пол, чтобы 
просушить доски и уложить их заново. Ему понадо-
билось передвинуть киоты (рамы со стеклом, в кото-
рых располагаются иконы) справа и слева от амвона.

Когда батюшка стал их двигать, то заметил изну-
три на стёклах что-то похожее на росу. А когда при-
гляделся внимательнее, то увидел, что на стекле ото-
бразились лики святых, чьи иконы здесь находились.

Эти четыре киота – самые старые в церкви, их пе-
ревезли сюда вместе с храмом в начале 60-х годов 
XX века из  посёлка Рябково. Так они и стояли все 
эти годы. В настоящее время перед ними установ-
лены более новые большие киоты, поэтому не все 
прихожане обращают на старые киоты внимание.

Отец Владимир рассказал: «Где-то в 20-х числах 
мая, когда вода уже ушла, я стал убирать  киоты и 
заметил, что изнутри на стекле, прикрывавшем их, 
отразились лики святых; в трёх киотах лики видны 
хорошо, в четвёртом проявился только нимб. Я сна-
чала сам себе не поверил, даже провёл пальцем по 
стеклу, думал, это роса. Позвал супругу, показал ей, 
она не сразу разглядела».

Матушка Ольга вспоминает: «Мы были поражены, 
когда разглядели лики. Попросили нашу прихожанку, 
фотографа Наталью Новикову, запечатлеть это чудо. 
Она 26 мая сфотографировала отражения на стекле 
и прогнала изображения через цветной фильтр для 
лучшего контраста. Мы думаем, что отразились лики 
первомученика архидиакона Стефана, праведного 
Симеона Верхотурского и святого Иоанна Крестите-
ля (у него даже руку со знаменем видно)».

Отец Владимир добавил: «Я боялся, что отраже-
ния быстро пропадут, но они не исчезают и спустя 
почти две недели».

По убеждению священника, произошедшее в хра-
ме – это знак для всех  нас: «Господь нам показывает 
– храм был, есть и будет! Молитесь,  и воздастся вам!»

реквизиты 
для пожертвований

Сберкарта Свято-Духовского храма: 2202 
2029 4057 5974 (до 30 июня 2024 года перевод 
можно сделать или на счёт или по qr-коду, через 
Сбербанк онлайн, приложен к новости).

Назначение платежа: пожертвование.
Карта привязана к счету:
Местная религиозная организация «Архие-

рейское Подворье храма Святого Духа в п. Смо-
лино г. Кургана Курганской Епархии Русской Пра-
вославной Церкви (Московский Патриархат)»

ОГРН 1024500003406; ИНН 4501040530; КПП 
450101001

Р/сч. 40703810932000106140, 
к/сч 30101810100000000650
Банк: Курганское Отделение №8599 ПАО Сбер-

банка г. Курган; БИК 043735650
Главный бухгалтер: Шохирева Зоя Николаевна
Тел.(3522) 46-70-10

вклад сестёр милосердия 

«они Поют, 
КаК молятся»

Сёстры милосердия Курганской епархии проводят сбор 
средств на восстановление пострадавшего от наводнения 
Свято-Духовского храма в микрорайоне Смолино. 

23 июня, в праздник Святой Троицы, на сцене Курганской областной фи-
лармонии с огромным успехом прошёл благотворительный концерт «В 
Духе и Истине». Перед зауральскими зрителями второй раз выступила 

арт-группа LARGO из Краснодарского края.
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хиротония
Иподиакон Кирилл Хороших руко-

положен митрополитом Курганским и 
Белозерским Даниилом в сан диакона за 
Божественной литургией в Свято-Троиц-
ком соборе города Кургана 23 июня 2024 
года.

Хороших Кирилл Петрович родился 
20 мая 1983 года в селе Александровском 
Александровского района Томской обла-
сти. Таинство Крещения принял в городе 
Алма-Ате в 1984 году.

В 2001 г. окончил Курганское профес-
сиональное училище № 4 по специаль-
ности «мастер общестроительных работ 
(столяр-плотник, каменщик, сварщик)».

С 2001 по 2003 год проходил службу в 
армии.

С 2019 года нес послушания певчего и 
алтарника в разных приходах г. Кургана.

В 2021 г. награжден медалью «За усерд-
ные труды» на благо Святой Церкви.

В 2023 г. награжден грамотой за актив-
ное участие в жизни Свято-Троицкого со-
бора города Кургана.

С 2003 г. по настоящее время работает 
на различных специальностях: плотника, 
слесаря.

С 2023 г. является председателем ТОС 
микрорайона Тополя города Кургана.

Женат церковным браком на Шуруповой 
Анастасии Евгеньевне. Имеет двоих детей.

В настоящее время обучается в Екате-
ринбургской духовной семинарии.

назначения
Диакон Кирилл Хороших определя-

ется в Александро-Невский кафедраль-
ный собор города Кургана для прохож-
дения богослужебной практики с 24 
июня 2024 года до особого распоряже-
ния.

Иеромонах Давид (Эрназаров) при-
нимается в клир Курганской епархии и 
назначается штатным клириком храма 
Рождества Христова г. Кургана с 18 июня 
2024 года.

награждения
Протоиерей Михаил Артемов по 

благословению митрополита Курганско-
го и Белозерского Даниила награжден 
медалью Курганской епархии «За усерд-
ные труды». 

В исполнении воспитанни-
ков воскресной школы «По-
кров» при Свято-Троицком 
приходе прозвучали стихи и 
песни, связанные с годичным 
циклом православных празд-
ников.

Сценарий концертной 
программы составила педа-

гог воскресной школы Нина 
Михайловна Черняева на 

основе репертуара детского 
клироса под руководством 
регента храма и педагога 
воскресной школы «Покров» 
Светланы Владимировны Та-
расовой.

Выступление воспитан-
ников воскресной школы 
прошло на одном дыхании и 
получило достойную оценку 
зрителей.

Также в этот день посе-
тителей выставки своим ма-
стерством порадовали чтецы 
Епархиального театра-сту-
дии художественного слова 
«Душа» под руководством за-
служенной артистки России 
Ольги Владимировны Манус.

семейный  
музейный маршрут
В Кургане клуб право-
славных женщин 16 
июня провёл очеред-
ную воскресную встре-
чу в необычном фор-
мате. 

В Свято-Троицком со-
боре города Кургана с 
декабря 2022 года каж-
дое воскресенье после 
Божественной литургии 
проходят встречи в рам-
ках клуба православных женщин.

На 16 июня была запланирована встреча с  заведу-
ющей музеем истории города Кургана, членом прав-
ления  Курганского отделения Союза православных 
женщин  Татьяной Васильевой на тему «Семейный 
музейный маршрут по исторической части Кургана».

Предполагалось, как и обычно, провести разговор 
за чашкой чая в помещении цокольного этажа собора. 
Но Татьяна Владимировна предложила другой фор-
мат и пригласила всех на экскурсию по исторической 
части города.

«Много интересных подробностей мы узнали о са-
мом городе и о его жителях. В XIX–XX веках это было 
место зажиточного купечества и крестьянства. На 
территории нашего края не было крепостного права, 
и крепостные крестьяне, приехавшие из Централь-
ной России, смогли стать на нашей земле крепкими 
хозяевами. 60 процентов купечества Кургана были 
выходцами из крепостных крестьян, приехавших на 
зауральскую землю искать счастье, которая дала им 
возможность встать на ноги и оставить хорошую па-
мять о себе на долгие годы», – поделилась впечатле-
ниями о встрече Людмила Яковлева. 

По словам самой Татьяны Владимировны, участни-
ки экскурсии совершенно забыли про 36-градусную 
жару и погрузились в исторический мир старого и 
одновременно прекрасного купеческого Кургана.

Члены клуба православных женщин высказали на-
дежду, что для них это была не последняя экскурсия 
по городу. 

Праздник в «тополях»
Старший священник Троицкого собора города 
Кургана иерей Дионисий Маринов 2 июня побы-
вал в микрорайоне Тополя на празднике, посвя-
щенном Дню защиты детей. 

Праздник организовали активисты территори-
ального общественного самоуправления (ТОС)  «То-
поля».

«Мы приехали в сельское поселение после обе-
да, нас встретили ребятишки, которые с радостью 
принимали участие в разных конкурсах», – расска-
зал отец Дионисий.

По словам священника, его приятно удивила 
культурная программа праздничного мероприятия, 
где сначала перед ребятами выступили аниматоры, 
а затем активисты ТОС представили творческую 
концертно-игровую программу, подготовленную 
собственными силами.

«У людей были радостные лица, несмотря на недав-
ний паводок.  Неподалёку от главной площадки муж-
чины-вояки готовили на костре бешбармак, другая 
группа активных селян занималась приготовлением 
шашлыка. Кирилл переоделся в Айболита и  показал 
поучительную сценку. Мне тоже предоставили слово, 
я поздравил селян и детишек с праздником детства, 
напомнив о том, что сам Спаситель говорил своим 
ученикам: «Пустите детей и не препятствуйте им при-
ходить ко Мне, ибо таковых есть Царство Небесное».

В этот раз гостем встре-
чи стал клирик Александро- 
Невского кафедрального со-
бора иеродиакон Эраст (Ту-
гульбаев).

Для многих людей монах – 
это аскетичный и закрытый че-
ловек. Люди, живущие в миру, 
задают множество вопросов о 
том, как на самом деле устро-
ена монашеская жизнь. На 
встрече у молодых людей по-
явилась возможность узнать 
об этом от первого лица.

Участники беседы гово-
рили о структуре Литургии и 
особенностях ее организации, 
узнали, какие Литургии слу-
жат сейчас и какие были рань-
ше, из каких основных частей 
состоит это богослужение и 

почему Евхаристия является 
самой главной его частью.

Накануне праздника Трои-
цы актуальным был вопрос и 
о жизни и труде священников, 
ведь они – преемники апосто-
лов.

Волонтёры узнали о том, 
какие бывают степени мона-
шества, какие обеты даёт мо-
нах перед Богом, почему при 
постриге ему даётся новое 
имя.

Отец Эраст поделился 
многими яркими историями 
из своей жизни: о годах, про-
веденных в Верхотурском 
монастыре, различных по-
слушаниях, друзьях, жизни в 
Архангельске и Кургане, путе-
шествии на Афон.

Участники встречи также 
обсудили, какую работу необ-
ходимо вести, чтобы в храме 
было больше молодежи.

«Я думала, что все будет 
официально и серьезно, но 
все было очень комфортно! 
Отец Эраст очень приятный 
человек, все рассказывал ин-
тересно, шутил. Чем дольше я 
была на встрече, тем интерес-
нее мне становилось!» – поде-
лилась впечатлением участни-
ца встречи, ученица одной из 
курганских школ Ольга. 

Волонтер Наталья Шадских 
поблагодарила священнослу-

жителя за встречу: «Всё было  
позитивно, душевно, насы-
щенно!» – добавила Наталья.

Руководитель волон-
тёрского движения Алек-
сандро-Невского собора и 
организатор встречи Анна 
Митрофанова, подводя итог, 
сказала: «Нам хочется, чтобы 
в нашем храме было больше 
молодежи и мир правосла-
вия стал для нее ближе и по-
нятнее. Спасибо всем нашим 
участникам за то, что смогли 
прийти! Спасибо отцу Эрасту 
за живую беседу и чувство 
юмора!»

«троицКий веноК»

лёгкий разговор 
о серьёзном

В праздник Святой Тро-
ицы на площадке 
православной ярмар-

ки в Кургане возле ТЦ «Во-
робьёвы горы» состоялась 
концертная программа ду-
ховных песен «Троицкий 
венок».

19 июня в епархиальном культурно-просветительском цен-
тре состоялась очередная встреча волонтёров молодёж-
ного движения при кафедральном соборе Александра Не-
вского.


